

## Haflingerturnier auf dem Kiefferhof

Eine Premiere war für die Haflingerfreunde Rheinland e.V. die Ausrichtung eines Turniers gem. WBO am 29.08.2009 auf dem Kiefferhof in Ruppichteroth. Um das Fazit vorweg zu nehmen – eine äußerst gelungene Veranstaltung für Teilnehmer wie den Ausrichter!

In der letzten Zeit ist ein erhöhtes Interesse an Haflingerturnieren zu verzeichnen, interessieren sich doch immer mehr „Haflingerreiter“ für den Turniersport, trauen sich aber keine Starts auf offen ausgeschriebenen Veranstaltungen zu. Gerade Reitsporteinsteigern wird hier eine Hemmschwelle genommen und ermöglicht, die erste Wettkampfatmosphäre ohne äußeren Druck zu erleben!

Entsprechend entspannt, familiär und zwanglos war das Premierenturnier. Das Veranstaltungsteam selbst, allen voran Anke Meiers, die die Hauptlast der Organisation getragen hat, kam zeitweise ganz schön ins Schwitzen.

Die Ritte selbst ließen erkennen, welche „Paare“ bereits über eine entsprechende Ausbildung und Turnierfahrung verfügten und einen guten Griff haben die HFR mit den Richtern getan. Frau Lange und Herr Mannherz beurteilten die Ritte fair und kommentierten sie ruhig und sachlich. Sie sparten nicht an Lob – was sich an den recht hohen Noten ablesen lässt – übten aber auch fundierte Kritik bei nicht so gelungenen Vorstellungen; sie lieferten Verbesserungshinweise, damit sich Reiter und Pferd in der Zukunft verbessern und entwickeln können! Verwundert war ich persönlich über die Reaktionen einiger weniger, nicht kritikfähiger junger Damen, die



Juniorenmeisterin Laura Köllmann, Wulf Mannherz und Seniorenmeister Frank Menke Foto: privat

die gut gemeinten Ratschläge ihrerseits vor den Richtern in Frage stellten!??? Wer zu Selbstüberschätzung neigt, wird es in Zukunft schwer haben, sich zu verbessern.

90 Starts konnten verzeichnet werden, verteilt auf 10 Prüfungen. Im Rahmen der Veranstaltung wurden aus einer Kombination der Prüfungen die diesjährigen Vereinsmeister der HFR ermittelt. Gratulieren dürfen wir bei den Junioren Laura Köllmann auf Nastassia und den Senioren Frank Menke auf Nordfalke.

Einen Bericht mit Hinweisen zu den einzelnen Prüfungen können Sie im Internet bei [www.Haflinger-news.de](http://www.Haflinger-news.de) lesen.

Dagmar Westhoven

## Deutscher Sportausweis für alle Mitglieder

Seit Mitte des Jahres besitzen alle Mitglieder des Sportvereins Haflinger Freunde Rheinland e.V. den Deutschen Sportausweis. Damit eröffnet sich allen eine neue Möglichkeit der Kommunikation innerhalb des Vereins, zusätzlich auch mit anderen Vereinen. In einem eigens nur für Ausweisbesitzer zugänglichen Chatroom können Erfahrungen ausgetauscht und zum Beispiel Verabredungen getroffen werden. Viele Mitglieder machen bereits davon erfolgreich Gebrauch. Darüberhinaus bietet der Besitz des Ausweises

auch zahlreiche Vergünstigungen und Gewinnspiele. Barbara Müller nahm an dem ersten Gewinnspiel teil und hatte direkt Glück. Sie gewann zwei Freikarten für das Länderspiel der deutschen Damennationalmannschaft gegen die Mannschaft Russlands im Bochumer Stadion. Sie lud ihren Mann Hans (Vorsitzender des Sportvereins) zu diesem Spiel ein und genoss das Spiel, das Deutschland dann auch mit 3:1 gewonnen hat. Eine Mitgliedschaft im Sportverein Haflinger Freunde Rheinland e.V. lohnt sich also.



Tochter Sophy Rohrssen, Karin Wilhelms, Dr. Folke Rohrssen und sein Helfer Vincent freuen sich über die Hilfe

## Haflingerfreunde halfen

Dr. Folke Rohrssen aus Tipperary, Präsident der irischen Gespannfahrer und Teilnehmer an der Zweispänner-WM 2009 mit dem irischen Team im ungarischen Kecskemet, suchte für einen Zwischenstopp in Aachen eine Unterstellmöglichkeit für seine Gelderländer. Ein Anruf bei den Haflingerfreunden Rheinland e.V. genügte, und es war nicht nur für die Unterbringung der Pferde gesorgt. Bei Familie Wilhelms auf dem Gestüt Ravelsberg in Würselen konnten sich Team und Pferde auf dem Hin- wie dem Rückweg von ihrer insgesamt über 5.000 km langen strapaziösen Reise erholen.

Eberhard Spindler

## Eliteschau

Das rheinische Pferdestammbuch hatte zu seiner Eliteschau der Abteilung B am 17. September in Wickrath sieben Stuten der Rassen Haflinger und Edelbluthaflinger eingeladen, von denen dann sechs Stuten vorgestellt wurden. Als Rassesieger der Haflinger herausgestellt wurde die Stute Almfee von Alando – Hofbube der Zuchtstätte Köster aus Oberhausen, die Edelbluthaflinger wurden angeführt von Samara vom Ravelsberg, eine Santana-Tochter des Gestüts Wilhelms aus Würselen.



Almfee von Alando wurde Siegerin bei den Haflingerstuten

Foto: privat

## Ergebnisse:

Pl. Name Vater - Vater d. Mutter Aussteller

### Haflinger

1	Almfee	Alando - Hofbube	Christa Köster, Oberhausen
2	Aurelie	Aristokrat-Nobelstar	MKM Lohmann, Erkelenz
3	Monarea	Mon Ami-Morgenrot	Gestüt Hürtgenwald, Hürtgenwald
	Benisa	Stavros-Alexander	Ria Rijckaert, Sinaai-St. Niklaas/BE

### Edelbluthaflinger

1	Samara	Santana-Aquarin vom Ravelsberg	Rüdiger Wilhelms, Würselen
2	Waldfee	Amor-Nastral	Familie Ramacher Düren